

Die Nachlassverwalterinnen

von Sabine Fringes

Regie: Alexander Schuhmacher

Produktion: NDR 2018, 55 Minuten

Die Musikerinnen Suzanne Stephens und Kathinka Pasveer waren gut drei Jahrzehnte lang die Lebensgefährtinnen von Karlheinz Stockhausen. Sie lebten bis zu seinem Tod eine offenbar gut funktionierende „ménage à trois“ in einem eigens dafür konzipierten Haus in Kürten. Auch heute, zehn Jahre nach seinem Tod, dreht sich das Leben der beiden ganz um sein Schaffen: Sie sind Stockhausens Nachlassverwalterinnen und damit beauftragt, sein Vermächtnis in seinem Sinne fortzuführen: u. a. durch die Organisation der alljährlichen Stockhausen-Kurse und Konzerte, die seit 1998 in Kürten alljährlich im Sommer stattfinden. Sabine Fringes besucht die beiden Musikerinnen auf Stockhausens Anwesen. Dort spricht sie mit ihnen über diese besondere Konstellation, fragt sie danach, wie es war, in die Umlaufbahn eines solch großen Künstlers zu geraten. Und was es bedeutet, einen künstlerischen Nachlass zu verwalten. Am 22. August 2018 wäre Karlheinz Stockhausen 90 Jahre alt geworden.

Carolin Haupt